
Protokoll NLV Kreis Wolfenbüttel Sitzung am 24.03 

Ort: Gemeindehaus Kissenbrück (Hinter der Kirche 3, 38324 Kissenbrück) 

Datum und Uhrzeit: 24.03.2023, 19:00 - 20:40 Uhr 

Anwesende:  

Vorstand: Bernhard Löhr, Susanne Ebert-Böhm, Sophie Böhm, Leonie Böhm 

MTV Wolfenbüttel: Maike Kessler (ÜL), Antje Brunke (Abteilungsleitung) 

LC Blueliner: Mathias Wilshusen (1. Vorsitzender), Markus Jähnel (Schriftführer) 

MTV Jahn Schladen: Arne Leeker  

TSV Destedt: Yvonne Petelka (Sportleiterin LA) 

TSV Leinde: Heike Sperling (Sportwartin LA) 

TSV Winningstedt: Udo Lippoldes 

MTV Salzdahlum: Uta Rusche 

MTV Kissenbrück, TSV Sickte, MTV Dettum, MTV Börßum: keine Rückmeldung 

Entschuldigt: Astrid Müller, Paula Wilkening, Heinz Schrader, MTV Groß Denkte, TSV Vater 

Jahn Wittmar, Weddel 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung, Feststellung der Anwesenden, Beschlussfähigkeit 

- 1. Vorsitzender Bernhard Löhr eröffnet die Sitzung 

- Anwesende werden vorgestellt, es wird festgestellt, welche Vereine keine Rückmel-

dung gegeben haben (Sickte, Börßum, Wittmar) und wer entschuldigt ist 

- TSV Destedt hat inzwischen 95 Kinder und einen Aufnahmestopp 

- Vereine werden mit der Anzahl an aktiven Mitgliedern vorgetragen, +5 im Vergleich 

zum Vorjahr 

- Grüße und Genesungswünsche werden an Heinz Schrader, Astrid Müller und Paula 

Wilkening ausgerichtet 

 

2. Feststellung der Tagesordnung 

- Wurde durch den 1. Vorsitzenden vorab per Mail versendet 

 

3. Genehmigung des Protokolls des Verbandstages 2022 

- Protokoll wird einstimmig genehmigt 

 

4. Bericht des Vorsitzenden und der Wettkampfwartin 

- Bernhard Löhr berichtet von der Sitzung zum 75jährigen Jubiläum des Landesverban-

des in Hannover; Teilnahme um Präsenz des Kreises Wolfenbüttel zu zeigen  

- Kreis ist inzwischen notariell eingetragen, 1. Vorsitzender gesteht sich ein, dass dies 

schneller von Statten hätte gehen können: Landgericht wurde einbezogen, da der 



Punkt, dass der ehemalige 2. Vorsitzende aus dem Vorstand ausgestiegen ist, nicht 

stimmt, auf Grund dessen wurde vom Landgericht ein Geldbetrag berechnet, weiterhin 

ist dabei aufgefallen, dass Schriftwart fehlt 

- Sämtliche Protokolle und Einladungen wurden durch den 1. Vorsitzenden im Laufe des 

letzten Jahres weitergeleitet 

- Susanne Ebert-Böhm plädiert erneut dafür für das Konzept die Verantwortung des 

Kreisvorstandes auf mehrere Schultern zu verteilen 

- Auf einer besuchten Sitzung wurde über eine Strukturreform der Kreise berichtet: Funk-

tionen bekommen neue Namen und werde in verschiedene Resorts aufgeteilt (bei-

spielsweise Wettkampfplanung, Finanzen,… → 3 geschäftsführende Bereiche und er-

weiterter Vorstand aus Freiwilligen, Vorstand = 3 Leute), inhaltliche Änderungen erge-

ben sich nicht, lediglich eine neue Strukturierung, Ziel: mehr Leute erreichen und mehr 

Hilfe bekommen, wird bis 2025 umgesetzt, einheitliche Strukturierung aller Kreise, es 

wird eine neue Satzung geben (wird den Kreisen zur Verfügung gestellt), Änderungs-

gebühren werden vom NLV getragen 

- Einzelne Kommentare werden dazu gegeben 

- Besprechung möglicher Termine:  

Kreismeisterschaften mit elektronischer Zeitmessung, Ausrichter: MTV Wolfenbüttel, 

Sportplatz Meesche, 03.06 

KILA-Cup 

VM MTV Wolfenbüttel, Ende September 

Wettkämpfe in Schladen 

→Ziel: Kindern (+ Jugendlichen) im Kreis Wettkämpfe ermöglichen 

- Salzdahlum bekommt eine neue Anlage und würde gerne eine Abteilung aufbauen, ggf. 

in Zukunft mal Kreismeisterschaften 

- Groß Denkte startet mit einer neuen Kindergruppe und sucht Wettkämpfe 

- Bei Wettkämpfen sollte an die neuen Vereine/ Abteilungen gedacht werden 

- Leonie Böhm berichtet vom KILA-Cup: ein abgewandelter Vierkampf wird als Team 

absolviert, auch vereinsübergfreifend möglich (genaue Modalitäten werden noch ein-

mal mit der Ansprechpartnerin des NLV geklärt), NLV sponsert die Durchführung in der 

U10, weshalb dieses Jahr der Wettkampf erstmalig für diese Altersklasse ausgerichtet 

werden soll, die Vereine werden in einer Mail noch ausführlich darüber informiert mit 

der Bitte hierbei auch unterstützend mitzuwirken 

- Sophie Böhm berichtet über die Erstellung der neuen Homepage, einige technische 

Details müssen noch geklärt werden, wenn möglich soll auf eine kostenlose Domain 

zurückgegriffen werden, Link wird dann über den Verteiler versendet, evtl. Umstellung 

auf Seltec 

- Leonie Böhm berichtet über die Idee, den Kreiscup wieder aufleben zu lassen, in die 

Wertung werden 2 Dreikämpfe und 1 Lauf aus den angebotenen Veranstaltungen des 

Kreises Wolfenbüttel aufgenommen (Dreikämpfe werden beispielsweise bei den KM, 

in Wolfenbüttel, Schladen und Leinde angeboten, Läufe beim Stadtlauf, Stadtgraben-

lauf etc., sodass genug Möglichkeiten bestehen) → Wertung für die Jahrgänge U10, 

U12, U14 

- Nachfrage, was mit den Älteren ist – umfassendere Alternativen außerhalb des Kreises 

- Mails mit Informationen über den KILA-Cup und Kreiscup werden an die Vereine verteilt 

- Kreisvergleichskampf U10 + U12 in Edemissen am 23.09, es wäre wünschenswert, 

wenn möglichst große Mannschaften aus allen Vereinen antreten können 

 



 

5. Bericht der Kassenwartin 

- Erinnerung an den historischen Akt der Kassenprüfung unter Robert Hannibal 

- Paula Wilkening ist leider krankheitsbedingt verhindert, hat die Unterlagen aber Bern-

hard Löhr (1. Vorsitzender) und Leonie Böhm (Stellvertreterin) zur Verfügung gestellt, 

Bernhard Löhr übernimmt den Bericht 

- Kassenprüfung wurde durchgeführt, keine Beanstandung 

- Beantragung der Entlastung der Kassenwartin durch Bernhard Löhr, einstimmig ent-

lastet 

 

6. Aussprache zu den Berichten 

 

7. Bericht der Kassenprüfer 

- Siehe Punkt 5 

- Kassenprüfer nicht anwesend 

 

8. Entlastung des Vorstandes 

- Entlastung des Vorstandes wird von Mathias Wilshusen beantragt, einstimmig ange-

nommen 

 

9. Wahl eines Kassenprüfers 

- Bisher 2 Kassenprüfer, einer davon muss jährlich neu gewählt werden 

- Bettina Borgmann bleibt, Werner wird entlassen, Arne Leeker wird neu gewählt 

- Kassenprüfer: Bettina Borgmann, Arne Leeker 

 

10. Ehrungen 

- zwei Ehrungen für Verdienste und eine sportliche Ehrung wird durchgeführt 

- Markus Jähnel erhält eine silberne Ehrennadel für sein Engagement im LC Blueliner 

- Mathias Wilshusen erhält eine goldene Ehrennadel für sein Engagement im LC Blueli-

ner 

- Leonie Böhm, Maike Kessler, Paula Wilkening (abwesend) erhalten eine silberne Eh-

rennadel für den 13. Platz in Deutschland mit der Siebenkampf-Mannschaft 

- Appell des 1. Vorsitzenden, dass die Leichtathletik die Grundlage aller Sportarten bildet 

und wir Öffentlichkeit brauchen  

 

11. Anträge 

- Es werden keine Anträge gestellt. 

 

 

 



 

12. Veranstaltungen 2023 

- Veranstaltungstermine bereits unter 4. Aufgeführt 

01.05 Stadtgrabenlauf 

17.09 Stadtlauf 

15.04 Bahneröffnung Schladen 

03.06 KM in Wolfenbüttel 

25.06 Leinde 

02.07 offene VM Schladen 

02.09 KILA-Cup 

23.09 Kreisvergleichskampf 

30.09 VM Wolfenbüttel 

13. Verschiedenes 

- Bernhard Löhr startet eine Abfrage zu den Kampfrichter*innen und Helfer*innen der 

Vereine, Vereine sollen nachfragen und es wird eine Mail folgen, in der die Anzahlen 

abgefragt werden 

- Schladen verfügt über einige Kampfrichter und auch Starter und Obmann 

- 1. Vorsitzender sucht vermehrt den Kontakt zu den Vereinen, um wieder mehr ins Ge-

spräch zu kommen 

- Beim Landessporttag wurde eine Beitragserhöhung ab dem 1.1.25 verkündet 

- Kreisverbandstag des NLV wird 2026 in Braunschweig ausgetragen 

- Anfrage von Bettina Borgmann, was für Möglichkeiten es für Ehrungen geben würde 

(→Landkreis Wolfenbüttel für die außerstädtischen Vereine zuständig) 

- Diskussion über die Modalitäten der Nadeln des DLV 

- Anregung, am Ende des Jahres engagierte Leute für die Ehrennadel des DLV anzu-

melden 

- 1. Vorsitzender trägt stellvertretend für Paula Wilkening einen Vorschlag vor, dass Mit-

gliedsbeiträge von den Vereinen erhoben werden, um über mehr finanzielle Mittel zu 

verfügen 

- Es wird nach Wortmeldungen gebeten 

- Mathias Wilshusen äüßert drei Anmerkungen: Gegenleistung sollte erkennbar sein 

(derzeit noch nicht), Möglichkeit, um Abwesende aus Reserve zu locken, Fördermög-

lichkeiten bspw. durch Asse-Fond zu finanziellen Untertsützung 

- Vorstand wird sich bezüglich verschiedener Fördermöglichkeiten informieren 

- Bernhard Löhr beendet die Sitzung  


